

"Nous, les Romains, nous défendons les pays que nous occupons. C'est le travail de notre armée! J'ai assez longtemps servi dans celle-ci pour savoir que **la seule garantie** de la paix, c'est la résistance par la force à l'ennemi. Des doctrines comme celles de ce Jésus peuvent convenir à des peuples soumis. Mais elles ne valent rien pour nous. Elles démoralisent nos soldats. C'est pourquoi ce Jésus est un leurre, une illusion dangereuse, car les gens chuchotent qu'il est le nouveau roi. Pour ma part, je veux bien que n'importe quel faible d'esprit se prenne pour un roi. Cela ne devient dangereux que quand d'autres y croient Car tout le monde s' imagine que le temps du grand bouleversement est arrivé. Même des faibles d'esprit inoffensifs deviennent alors un risque pour la sécurité. Je l'ai condamné parce qu'il mettait en danger l'Empire romain" Un avis sur Pilate: "Je crois que Pilate avait peur de se sentir débordé par ces tensions et ces conflits. Il a préféré faire mourir Jésus et survivre lui-même. "

Ton indice sur Jésus

"Je crois que Jésus était innocent. Il aurait peut-être suscité des difficultés, mais ce n'était pas un crime. Il n'y a pas un seul coupable de sa mort. Son exécution a plusieurs raisons. Il y a les tensions entre les Syriens et les Juifs.: sans l'antisémitisme régnant dans la cohorte, et jusque chez le préfet, tout se serait passé autrement Autre raison de sa mort: les tensions entre juifs et Romains: sans la peur qu'ont les Romains de tout trouble messianique, Jésus n'aurait pas été arrêté. Raison encore, les tensions entre les citadins et les ruraux: **le peuple de Jérusalem** est méfiant à l'égard des prophètes de la campagne qui attaquent leur Temple. Raison toujours, les tensions entre l'aristocratie et le simple peuple: l'aristocratie entend maintenir son pouvoir; c'est pourquoi elle livre aux Romains ceux qu'elle suspecte de susciter des troubles. C'est pourquoi elle veille avec tant de méfiance sur la loi, base de ses revenus et de son pouvoir. Tout converge. Ce Jésus s'en est trouvé écrasé. Il a été broyé par les contradictions dont souffre le peuple tout entier. "

Ton indice sur Jésus

"Les soldats romains détestent ceux qui prétendent être rois. Que nos soldats n'ont-ils pas fait pour se moquer de ce Jésus? Après sa condamnation, alors qu'il était déjà défiguré par la torture, ils ont rassemblé toute la cohorte, l'ont revêtu d'une tunique pourpre, ont tressé une couronne d'épines et la lui ont mise sur la tête. Puis, ils ont commencé à le saluer: Salut, **roi des juifs** ! Et ils l'ont frappé avec un roseau, ont craché sur lui, se sont agenouillés devant lui en lui rendant hommage. Ils ont tourné le pauvre homme en dérision. Ce faisant, ils ne faisaient qu'exprimer leur haine des juifs. "

Ton indice sur Jésus

Paul, un **disciple de Jésus**, a dit: "Il n'y a plus ni Juif, ni Grec, ni esclave, ni homme libre, ni homme, ni femme; tous, nous sommes UN en Jésus-Christ"

Ton indice sur Jésus

"Jésus et moi, nous ne pouvions que rester étrangers. Nous venions de deux mondes totalement différents: moi d'une famille très riche et noble, lui d'un milieu très humble. Tu entendais encore résonner à mes oreilles ses déclarations âpres et implacables. Jésus a dit: Il est plus facile à un chameau de passer par le trou d'une aiguille qu'à un riche d'entrer dans le **Royaume de Dieu**! Nul ne peut servir deux maîtres. Ou il haïra l'un et aimera l'autre, ou il s'attachera à l'un et méprisera l'autre. Vous ne pouvez servir à la fois Dieu et l'argent! Malheur à vous, les riches, car vous avez déjà votre consolation. Ces sentences n'étaient-elles pas le simple reflet de la rancœur de la population rurale pauvre contre les citadins aisés? Quand on est soi-même riche, on ne peut entendre de telles paroles qu'avec des sentiments mêlés. Jésus n'était-il pas l'une de ces personnes qui se servent de la misère des gens simples pour susciter le trouble? Qui excitent la haine contre les possédants? Qui éveillent l'espoir irréaliste que tout changerait si on ôtait leurs biens aux nantis et leur pouvoir aux puissants?"

Ton indice sur Jésus

Beaucoup d'habitants de **l'Empire romain** n'aiment pas les Juifs. Cela vient, dans la région, de ceci: Les derniers rois juifs indépendants, les Asmonéens, avaient soumis les villes grecques et syriennes avoisinantes et avaient réduit leurs habitants en esclavage. Depuis, ces villes ont peur d'un royaume juif puissant. Ils sont particulièrement méfiants à l'égard de tous les rois juifs. "

Ton indice sur Jésus

"Ce Jésus est un cinglé. Il se représente les choses de façon simpliste: le Royaume de Dieu vient tout seul. Aussi doucement et aussi silencieusement que les plantes poussent sur le sol. Il lui arrive de parler de ce Royaume comme s'il était déjà là, alors qu'il crève les yeux que les Romains sont toujours les maîtres du pays. Tout le monde voit bien qu'il n'est pas arrivé. C'est un fou! n a dit un jour qu'il fallait se défendre ainsi: Vous avez entendu qu'il a été dit: "Oeil pour oeil, dent pour dent". Et bien moi je vous dis: "Ne tenez pas tête au méchant. Au contraire, si quelqu'un te donne une gifle sur **la joue droite**, tends-lui encore l'autre". Jésus déraile. Nous, les zélotes, nous disons: "Si quelqu'un te frappe, rends-le lui! Si quelqu'un te prend ta chemise, fais brûler sa maison! Si quelqu'un t'opprime, prends-lui ses enfants et fais-le chanter! Ce n'est qu'ainsi qu'on peut endiguer l'injustice".

Ton indice sur Jésus

Jésus a dit: Vous avez entendu qu'il a été dit: "Tu aimeras ton prochain et tu haïras ton ennemi!" Eh bien! Moi je vous dis: Aimez vos ennemis et priez pour vos persécuteurs, afin de devenir **fiils de votre Père**, car il fait lever son soleil sur les méchants et sur les bons, et tomber la pluie sur les justes et sur les injustes"

Ton indice sur Jésus

Jésus a dit: "Celui qui voudra devenir grand parmi vous sera votre serviteur, et celui qui voudra **être le premier** parmi vous sera l'esclave de tous" Voilà des propos que les gens aiment! Car ils croient possible de se débarrasser sans violence de l'oppression et de l'exploitation! Illusion!

Ton indice sur Jésus

Jésus a dit: "Ne vous amassez pas des **richesses dans ce monde**, où les vers et la rouille détruisent, et où les voleurs forcent les serrures et dérobent. Amassez-vous plutôt des richesses dans le ciel, où ni les vers ni la rouille ne peuvent détruire, où les voleurs ne peuvent pas forcer de serrures ni dérober, car là où sont tes richesses, là aussi est ton coeur".

Ton indice sur Jésus

"Jésus éveille **l'espoir de voir** quelque chose changer sans résistance et sans effusion de sang! C'est bien pis que ceux qui défendent la soumission totale! Il veut en même temps le changement et la paix. C'est une illusion! Une illusion dangereuse!"

Ton indice sur Jésus

L'on raconte qu'un jour des Pharisiens s'approchèrent de Jésus et discutèrent avec lui en vue de lui tendre un piège. Ils lui demandèrent de montrer par un signe miraculeux qu'il venait de Dieu. Jésus soupira profondément et dit « Pourquoi les gens d'aujourd'hui réclament-ils **un signe miraculeux** ? Je vous le déclare, c'est la vérité : aucun signe ne leur sera donné ! »

Ton indice sur Jésus

"Jésus a dit: "Ce n'est pas ce qui vient de l'extérieur de l'homme qui peut le salir. Mais ce qui sort de l'homme, voilà ce qui salit l'homme." S'il avait raison, il n'y aurait plus aucune nourriture impure, plus d'homme impur, plus de lieux impurs. Tout serait pur. On pourrait tout acheter chez les païens et tout leur vendre!"

"Tous les grands prêtres vivent de la dîme et d'autres offrandes au sanctuaire, ainsi que le prévoit la loi. Ils étaient donc intéressés au caractère intangible de la sainteté de **l'édifice sacré** et de la loi. Or Jésus était très critique à l'égard du Temple et n'obéissait pas à toutes les prescriptions légales. Ne devaient-ils pas craindre la disparition de la loi, donc la base de leur existence? Peut-être que Jésus était inoffensif Mais son mouvement aurait facilement pu déboucher sur des troubles. Des gens qui étaient venus avec lui pour la Pâque à Jérusalem l'avaient salué comme le Messie. Il avait dérangé les vendeurs dans la cour du Temple. Il avait suscité l'espérance que se produirait bientôt quelque chose de décisif le Royaume de Dieu allait arriver. La situation était tendue, et Jésus s'est montré provocant en perturbant le commerce des animaux de sacrifice et des changeurs d'argent. Le Conseil d'Etat juif, le Sanhédrin, a donc agi justement en livrant Jésus."

Ton indice sur Jésus

"L'opinion courante est que les étrangers et les incroyants sont de mauvaises gens et sont exclus du Royaume de Dieu. Mais Jésus dit que beaucoup d'étrangers s'assoieront à la table du royaume avec Abraham, Isaac et Jacob.

L'opinion courante méprise les impuissants sexuels et les eunuques. Mais Jésus dit qu'il y a des eunuques de naissance, d'autres qui le sont par intervention humaine et d'autres qui se font tels à cause du Royaume de Dieu. Il ne les méprise pas.

L'opinion courante est que les hommes qui n'ont aucun moyen de s'imposer ne valent rien parce qu'ils n'arrivent à rien. Mais Jésus dit: "Heureux les doux, car ils posséderont la terre". Jésus nous traite d'hypocrites; il a dit: "Malheur à vous, scribes et pharisiens hypocrites, qui purifiez l'extérieur de **la coupe et de l'écuelle**, quand l'intérieur est rempli de rapine et d'intolérance. Malheur à vous, scribes et pharisiens hypocrites, qui ressemblez à des sépulcres blanchis: au-dehors, ils ont belle apparence, mais au-dedans, ils sont pleins d'ossements et de pourriture. "

Ton indice sur Jésus

Ce Jésus avait des aspects repoussants: une grande emprise sur les jeunes, la rupture radicale avec l'entourage, le mépris de la richesse. L'espérance du grand retournement. Mais derrière Jésus, il n'y avait aucune communauté organisée disposant de trésors cachés. Il n'offrait pas de maison, pas de sécurité. A vrai dire, il n'offrait rien du tout. Il ne se retirait pas non plus dans le désert, mais il vaquait à la campagne. Ce Jésus présentait-il un danger pour l'Etat? Je ne pouvais en juger. Mais il constituait sûrement un risque pour les familles de Nazareth. **Un vieil oracle** relatif à la fin des temps me vint à l'esprit: " Le fils insulte le père, la fille se dresse contre sa mère, la belle-fille contre sa belle-mère, chacun a pour ennemis les gens de sa maison." Cette parole sur la scission des familles trouverait-elle maintenant son accomplissement?

Ton indice sur Jésus

"Pourquoi notre fils est-il parti? Quand il est venu me rendre visite, je l'ai forcé à s'expliquer. Je lui ai dit: "Ce que tu fais est immoral. Nous devenons vieux. Nous vous avons élevés, vous, les enfants. Et maintenant, tu nous plantes là! Et savez-vous ce qu'il m'a dit? Un jour, quelqu'un était venu vers son maître pour **se mettre à sa suite**; mais il voulait tout d'abord aller enterrer ses parents. Jésus lui a répondu: "Laisse les morts enterrer les morts", et il l'a pressé de le suivre immédiatement. Est-ce que cela n'est pas inhumain? Les parents ne comptent plus pour rien! Est-ce que nous, les parents, nous n'avons pas plus de valeur que des charognes, pour qu'on ne veuille plus nous enterrer? Et il a dit une autre parole: "Si quelqu'un vient à moi sans haïr son père et sa mère, sa femme et ses enfants, ses frères et soeurs et jusqu'à sa propre vie, il ne peut être mon disciple. " Qu'est-ce qui reste, dans la vie, si on ne peut même plus compter sur les siens? C'est triste de voir ces jeunes nous laisser tomber. C'est effrayant de voir qu'on peut justifier cet abandon avec des paroles de ce genre. "

Ton indice sur Jésus

"Jésus pense trop peu aux conséquences de ce qu'il dit. Il ne voit pas que tout accroc à la règle du sabbat pourrait nous conduire à vivre à la manière des païens. C'est à ce manque de réflexion que nous nous heurtons chez lui. Il fréquente des personnages douteux: des ivrognes, des prostituées, des escrocs. Il mange avec eux sans s'assurer qu'ils se sont vraiment détournés de leur façon de vivre passée. Il ne leur pose aucune exigence. Il espère qu'ils changeront d'eux-mêmes! J'appelle cela de la légèreté. Il faut qu'il réfléchisse aux conséquences de ce qu'il enseigne sur la vie quotidienne de notre peuple. Je te donne un exemple: un jour, un centurion païen est venu le voir. Il le supplia de **guérir son serviteur**. Evidemment, on doit aider les païens. Mais pourquoi justement celui-là? Chacun sait que ces officiers païens sont presque toujours homosexuels. Ils ont leurs domestiques pour gitons. Mais Jésus s'en fiche. Il n'a même pas demandé qui était ce garçon. Il l'a guéri, sans penser que quelqu'un se réclamant de lui pourrait par la suite en venir à l'idée d'admettre l'homosexualité. "

Ton indice sur Jésus

Jésus dit que si on voit quelqu'un **faire le mal**, on ne doit pas se hâter de le juger. Personne n'est parfait. Chacun court le risque de voir la paille qui est dans l'oeil de son frère, mais d'ignorer la poutre dans le sien. En ce qui concerne la propriété, il enseigne non seulement qu'on doit être prêt à se séparer extérieurement de toute richesse, mais encore que nous devons en être détachés intérieurement, en nous élevant au-dessus des soucis qui nous y tiennent enchaînés.

Ton indice sur Jésus

"La plupart des gens étaient comme fascinés par le mal. Le monde n'est-il pas plein de guerres et de batailles? Ces guerres ne prouvent-elles pas le triomphe du mal? Mais Jésus donnait une autre interprétation des choses: le monde est **le champ de bataille** du mal et du bien. C'est même là le signe que le mal sera finalement vaincu. Le Royaume de Dieu viendra se substituer à celui du mal. Il se réalise là où le mal perd son pouvoir sur l'homme, là où les démons sont chassés, les malades guéris, les affamés rassasiés et les désespérés consolés. Il commence là où les hommes abandonnent tout pour s'engager dans le grand renouveau."

Ton indice sur Jésus

"Lévi avait fait la connaissance de Jésus et s'était laissé impressionner par sa doctrine. Sous son influence, il a complètement changé sa façon de vivre. Il a commencé par organiser des repas pour les pauvres. Ils se sont vite passé le mot. Ils se sont précipités chez lui de partout. Mais ce n'était qu'un début. Un jour, comme Jésus passait, il s'est résolu à le suivre. Mais il a tout d'abord voulu faire un grand festin d'adieu. Cela a dû être quelque chose de mémorable.

Les pauvres en rêvent encore aujourd'hui. Ici, depuis ce temps-là, on appelle encore Jésus "le bouffeur et le soiffard, l'ami des pauvres et des pécheurs. Cela a été effectivement une réunion de fous. Ces trois loques que tu vois là-bas en ont été aussi. Ça a été **le grand événement** de leur vie. Maintenant, ils ne rêvent que de voir Jésus revenir."

Ton indice sur Jésus

"Il s'appelle Jésus. Il parcourt la région et annonce que le Royaume de Dieu commence dès maintenant. Il n'y a pas besoin d'attendre la fin des temps pour que tout change. Le grand retournement serait déjà en train de se produire. Ce serait la chose la plus importante au monde, plus importante que **le travail et la famille**, que père et mère. Jésus dit de belles paroles: "Heureux êtes-vous, vous qui pleurez maintenant, car vous rirez!" C'est avec de tels propos que Jésus arpente le pays et appelle certains jeunes gens qui ne peuvent plus tenir: Suivez-moi! Tout va changer. Les pauvres ne seront plus pauvres, les affamés n'auront plus faim, les affligés ne pleureront plus. "

Ton indice sur Jésus

"Jésus était plus qu'un philosophe itinérant et un poète. C'était un prophète, un prophète très particulier. La plupart des prophètes brandissaient la menace du **jugement divin** en prétendant qu'on avait désobéi aux normes existantes. Chez Jésus, c'était très différent: c'étaient les gens dévalorisés en regard des normes existantes qui prenaient le pouvoir: les enfants, les pauvres, les étrangers, les doux, les eunuques. Il n'y avait plus désormais qu'un seul critère de jugement valable: le comportement envers le prochain, envers tous ceux qui avaient besoin d'aide. Jésus était vraiment un prophète très spécial."

Jésus a dit: Heureux les doux, ils recevront la Terre en partage"

Ton indice sur Jésus

"Notre communauté se rattache à ce Jésus de Nazareth. Nous vivons de repas en commun, d'amitié et d'amour. Il n'est pas mort, il a pris une forme nouvelle. C'est un vivant qui a conquis pour nous le pouvoir au ciel et sur la terre. Il peut revivifier nos coeurs de **l'esprit de vie** et nous rendre capables de choses que personne ne tiendrait jamais pour possibles. Pourtant, nous non plus, nous ne sommes pas parfaits. Pourtant, il y a beaucoup d'amour et d'entraide dans notre communauté."

Ton indice sur Jésus

Jésus dit: "Lorsque tu donnes un déjeuner ou un dîner, n'invite ni tes amis, ni tes frères, ni tes parents, ni **de riches voisins**, de peur qu'eux aussi ne t'invitent à leur tour, et qu'on te rende la pareille. Mais, lorsque tu donnes un festin, invite des pauvres, des estropiés, des boiteux, des aveugles. Heureux seras-tu alors de ce qu'ils n'ont pas de quoi te rendre".

Ton indice sur Jésus

a. "Partout où je passais, on se disputait au sujet de Jésus. On voyait éclater des crises entre parents et enfants, entre époux, entre amis, entre voisins, et même entre les douaniers et les commerçants. Ce **prédicateur itinérant** suscitait partout le désordre."

Ton indice sur Jésus

"Je tiens ce Jésus pour un fou inoffensif. On pourrait l'oublier s'il n'y avait pas tant de gens à voir en lui un prophète ou même le Messie. Ce sont ces gens-là qui nous posent un problème, pas Jésus. En particulier ceux qui le soutiennent. S'il n'y avait pas quelques tordus prêts à lui fournir de l'argent et des vivres, il y a longtemps que ce mouvement de vagabonds au grand cœur aurait disparu. Mais ils arrivent à vendre efficacement leurs idées et ils peuvent même en vivre. Jésus donne aux gens des espérances pathologiques. Il donne leur compte de rêve aux gens, il leur crie: "Venez à moi, vous tous qui peinez et ployez sous le fardeau. Je vous soulagerai." Laissons cela à ceux qui peinent et qui triment. Chez ces pauvres, il peut bien propager ses **idées de cinglé**. Mais chez nous, nous n'en avons rien à faire".

Ton indice sur Jésus

"Jésus dit que le bonheur est pour maintenant. C'est maintenant **le temps de la joie**. Il n'est donc pas possible de jeûner, pas plus qu'à un repas de noces. On peut donc être joyeux. Que dit-il d'autre aux gens, sinon que leur vie a plus de valeur que celle des rois et des prophètes: vous êtes plus heureux qu'eux! Jésus poursuit les mêmes rêves que les petites gens. Il ne se tourne pas vers les riches et les puissants. Que veut-il? Ces petites gens sont des gens qui courbent l'échine: il veut les voir se redresser. Ce sont des gens usés par les soucis: il veut les libérer de leurs tracasseries. Ce sont des gens qui n'ont jamais rien vécu d'important de toute leur vie: il leur donne conscience que leur vie a de la valeur"

Ton indice sur Jésus

Jésus a dit: "Faites **pour les autres** tout ce que vous voudriez qu'il fasse pour vous"

Ton indice sur Jésus

Jésus a dit: Les maîtres oppriment leurs sujets et abusent de leur pouvoir sur eux. Qu'il n'en soit pas ainsi parmi vous". Et aussi: "Si quelqu'un veut être le premier, il doit être le dernier de tous et **le serviteur de tous**"

Ton indice sur Jésus

"N'est-ce pas le privilège de la classe supérieure de vivre sans souci? Mais Jésus vient dire: le privilège vaut pour tout le monde, même pour ceux qui n'ont rien. Il dit: "Ne vous inquiétez pas pour votre vie, de ce que vous mangerez, ni pour votre corps, de quoi vous le vêtirez. La vie n'est-elle pas plus que la nourriture et le corps plus que le vêtement? Regardez les oiseaux du ciel: ils ne sèment ni ne moissonnent, et votre père les nourrit. Ne valez-vous pas beaucoup plus qu'eux?" Est-ce que c'est là une **morale de petites gens** ?"

Ton indice sur Jésus

"Seigneur, combien de fois devrai-je pardonner à mon frère s'il ne cesse pas de pécher contre moi? Jusqu'à sept fois? -Non, lui répondit Jésus, je ne te dis pas jusqu'à sept fois, mais jusqu'à septante fois sept fois!"

Les hommes, un jour, seront jugés. Chacun devait se demander: Que faire, comment l'affronter? Selon Jésus, il ne comportait qu'un critère: celui de l'aide apportée ou refusée au prochain. A la fin des temps, l'"homme" ferait comparaître tous les peuples - mais il ne leur demanderait pas quelle religion, quelle philosophie ou quelle couleur de peau avait été la leur. Il dirait à ceux qui se tiendraient devant lui: "Venez, **les bénis de mon Père**, recevez en héritage le Royaume! Car j'avais faim, et vous m'avez donné à manger. J'avais soif, et vous m'avez donné à boire. J'étais étranger et vous m'avez accueilli. J'étais nu et vous m'avez vêtu. J'étais malade et vous m'avez soigné. J'étais en prison et vous m'avez rendu visite."

Aucun doute: Jésus menaçait comme tous les prophètes. Mais il le faisait de façon spéciale. Il ne parlait pas du jugement de Dieu, mais de celui d'un "homme" mystérieux. Devant celui-ci, personne n'était sûr d'avoir raison. Mais tout le monde avait une chance. Car le juge n'aurait comme unique critère que l'aide apportée aux autres, non pour avoir une récompense lors de ce jugement, non pas même pour aider cet "homme" mystérieux, mais seulement pour le fait d'aider. Les justes répondraient avec étonnement: "Seigneur, quand t'avons-nous vu affamé et t'avons-nous nourri? Assoiffé et t'avons-nous désaltéré? Nu et t'avons-nous vêtu? Malade et prisonnier et sommes-nous venus te voir? Et le roi leur répondra: En vérité, je vous le dis, dans la mesure où vous l'avez fait au plus petit d'entre mes frères, c'est à moi que vous l'avez fait. "

Ton indice sur Jésus

Il a dit: "Les aveugles voient et les boiteux marchent, les lépreux sont purifiés et les sourds entendent, les morts ressuscitent et la Bonne Nouvelle est annoncée aux pauvres."

Et elle parla alors d'aveugles qui s'étaient mis à voir, de paralytiques qui pouvaient à nouveau marcher. Ses histoires devenaient toujours plus merveilleuses et plus invraisemblables. Myriam les buvait. **C'était son histoire**. Elle était aveugle et redevenait voyante. Elle était paralysée et pouvait à nouveau marcher. Elle était malade et se trouvait guérie. A chaque mot, elle retrouvait espoir.

Ton indice sur Jésus

"Une femme souffrait depuis douze ans d'une perte de sang. Elle avait beaucoup souffert du fait de nombreux médecins, et avait dépensé tout son argent; mais elle allait de mal en pis. Elle avait entendu parler de Jésus. Venant par derrière lui, dans la foule, elle toucha son manteau. Car elle se disait: "Si je touche au moins ses vêtements, je serai sauvée.". Et aussitôt, la source d'où elle perdait son sang fut tarie, et elle sentit dans son corps qu'elle était guérie de son infirmité. Et aussitôt, Jésus eut conscience de la force qui était sortie de lui, et il dit: "Qui a touché mes vêtements?" Et il regardait autour de lui pour voir qui avait fait cela. Alors la femme, craintive et tremblante, sachant bien ce qui lui était arrivé, vint se jeter à ses pieds et lui dit **toute la vérité**. Jésus lui dit: "Ta foi t'a sauvée, va en paix et sois guérie de ton infirmité."

Ton indice sur Jésus

Jésus enseigne ses commandements pour soumettre les hommes au Royaume de Dieu. Il veut dire que ce Royaume est **secrètement présent**: il se propage dans le coeur des humains; il conduit à porter sur les autres des jugements bien différents de ceux que l'on porte spontanément.

L'opinion courante est que les enfants ont moins de valeur que les adultes. Mais Jésus dit: "Laissez venir à moi les petits enfants, car le Royaume de Dieu leur appartient et leur ressemble" Selon lui, les adultes n'entrent dans ce Royaume qu'en redevenant comme des enfants.

L'opinion courante est qu'on doit mépriser les pauvres, les marginaux et les prostituées. Mais Jésus dit que les pauvres, les marginaux et les prostituées entreront dans le Royaume de Dieu avant les autres."

Ton indice sur Jésus

"Le jour du sabbat, Jésus entra dans la synagogue et il y avait là un homme qui avait la main desséchée. Les gens l'épiaient pour savoir s'il allait le guérir le jour du sabbat afin de l'accuser. Il dit à l'homme qui avait la main sèche: "Lève-toi, là, au milieu". Et il leur dit: Est-il permis, le jour du sabbat, de faire du bien plutôt que de faire du mal, de **sauver une vie** plutôt que de la tuer?" Mais eux se taisaient, promenant alors sur eux un regard de colère, navré de l'endurcissement de leur coeur, il dit à l'homme: "Etends la main." Il l'étendit et sa main fut remise en état. "

Les histoires sur Jésus peuvent choquer. Elles sentent parfois la superstition. Pourtant, elles ont un côté fascinant. Je notais combien ces histoires étaient porteuses de toute l'espérance de ces pauvres gens. Je sentais qu'aussi longtemps qu'on répéterait ces histoires, les pauvres ne se résigneraient ni à la faim, ni à la soif, ni à la maladie, ni à la détresse. Aussi longtemps qu'ils auraient ces histoires, ils garderaient l'espérance.

Ton indice sur Jésus

Un jour un homme fût guéri par Jésus. Alors que Jésus s'en allait, l'homme guéri lui demanda de pouvoir rester avec lui. Jésus ne lui permit pas, mais il lui dit : « Retourne chez toi, dans ta famille, et raconte-leur tout ce que le Seigneur a fait dans **sa bonté pour toi.** »

Ton indice sur Jésus

b. "De la seconde muraille de la cité, nous pouvions voir le lieu de l'exécution. On avait dressé trois croix. On y voyait suspendus trois hommes torturés et pantelants, tordus dans l'angoisse de l'agonie. Les gens chuchotaient que l'un était déjà mort. Les Romains l'avaient exécuté parce qu'ils craignaient que ce ne fut **le Messie**. De loin, je regardai la croix où pendait Jésus. C'était celle du milieu. A sa gauche et à sa droite, il y avait les deux zélotes condamnés. Au-dessus d'eux déclinait le soleil. Il brillait de tous ses feux sur les croix. Il éclairait les soldats et les spectateurs qui avaient suivi les événements, les uns avec curiosité, les autres avec consternation. Nous nous tenions dans l'ombre du Galiléen. Nous le sentions: ces hommes n'étaient pas des criminels. "

Ton indice sur Jésus

Ton indice sur Jésus

Ton indice sur Jésus